

Redacción, Administración
y Talleres
Angel Pestaña, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado, 17.

EL Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes 2.⁵⁰ ptas.
Provincia trimestre, 8'75 "

Año XXVI

Alicante, sábado 8 de Enero de 1938

Núm. 9.042

Comentario del día
**Asistencia diaria y
obligatoria a misa**

La llamada Radio Nacional de Irún, en su emisión de la noche del 31 de Diciembre, hizo saber lo que sigue: «En virtud de Decreto del Supremo Caudillo, a partir de mañana 1.º de Enero será obligatoria para las tropas nacionalistas la asistencia diaria a la Santa Misa. Será castigada la falta de asistencia. Y se llevará un control riguroso.»

Veamos. El llamado Ejército nacionalista, se compone de una singularísima macedonia de gentes de varias naciones y colores. Tenemos como base de estos ochenta mil marroquíes, rifeños y yebas de nuestra zona unos, reclutados más o menos clandestinamente en la francesa, otros. Hay que añadir los del Tercio, si bien es cierto que ya quedan pocos de los que vinieron con las banderas primitivas. Pero a estos contingentes exóticos es preciso sumar los libios, eritreos y somalíes, enviados por Italia, los alistados en Irún y que proceden de la Mauritania meridional y algunos bárbaros, de origen aún más extraño y misterioso.

Los apaches del Tercio no tenían patria ni religión conocida. En cuanto a los africanos del Norte, el Este y el Oeste que figuran en el resumen anterior, se sabe que son mahometanos. Casi todos. Algunos —los somalíes especialmente— pasan por idólatras. Y varias de sus tribus no renunciaron todavía a la antropofagia.

Luego vienen, por derecho propio, los alemanes. Hay en Alemania de tres a cuatro protestantes y judíos por cada católico. Ello quiere decir que la inmensa mayoría de los miembros de la Legión Condor, de los aviadores de los conductores de carros pesados de asalto, de los especialistas de fábricas y maestranzas, etc. y de raza germánica, consideran el Sacrificio de la Misa, esencial dogmáticamente para quienes profesan la Religión Católica, como una superstición.

¿Y cómo lo considerarán los fascistas de las Flechas Negras, Rojas y Azules, los que tripulan los Caproni y los Fiats, los que guían los carros ligeros de asalto? No ovidemos que Mussolini, convencido, autor de obras escandalosas contra el catolicismo, que se siguen vendiendo en Italia y en España, fundó sus fascios con los renegados de Socialismo, el anarquismo y el Sindicalismo. De allí que los populares italianos del cura don Sturzo, pese a representar el partido político de la Iglesia, algo así como lo que pretendía ser en España Acción Popular, fueran tan perseguidos por Mussolini como las extremas izquierdas. El saqueo de las cooperativas católicas lombardas y el asesinato de los sacerdotes que las administraban, es uno de los episodios más negros del fascismo italiano.

El fascista blasfema con delectación.

Viva la República!

Izquierda
Republicana

El Frente Internacional

Próxima conferencia de
don Marceio Domingo

Debidamente autorizada por el señor Ministro de la Gobernación, próximamente desarrollará una Conferencia en esta Capital nuestro ilustre correligionario el ex-Ministro don Marceio Domingo sobre la situación política internacional en relación a la guerra española.

El señor Domingo, tan estrechamente vinculado al republicanismo alicantino, ha reservado para la tribuna de nuestra ciudad la iniciación de una Campaña que tiene el más alto interés para la política antifascista y que ha de dar a conocer a la opinión española aspectos fundamentales de la lucha que en el frente internacional se sostiene contra el panfascismo.

Se procede desde luego a la organización de este acto que estamos seguros ha de acogerse con fervoroso entusiasmo y que constituye, sin duda, una valiosísima aportación moral a los trabajos del Frente Popular.

Comité Ejecutivo Provincial de I. R. El Secretario, Antonio Eugenio Dies.

EL FASCISMO EN BERLINA

RETRATOS AL MINUTO

Un periódico italiano se ha dirigido a sus lectores para preguntarles su opinión particular a propósito del duce. «¿Cómo cree usted que es Mussolini?». A contestar la cuenta ha acudido también Mussolini. «Yo mismo—ha dicho— ignoro como soy y con más motivo tiene que ignorarlo el público. Esta encuesta debe reanudarse dentro de 50 años.»

Mussolini se equivoca. El público italiano el público que le soporta y le escucha, tiene motivos sobrados para saber como es y quien es el dictador de Italia.

Pero su curiosidad no se satisface con tan poco. ¿Quiere saber el público italiano como es Franco? Un pintor venido de Roma llamado Musachio ha hecho el retrato del «generalísimo». Por si el parecido no basta, Franco ha enviado al pintor un mensaje que dice así:

«Ante el avance de la revolución comunista, que es acción destructora, triunfa solamente el movimiento que reúne las energías del pueblo, elevándole a lo más alto de grandeza y justicia. En esta cruzada por la civilización de Europa, el pueblo italiano adquiere el puesto de honor en vanguardia y su jefe, Mussolini, fué el gigantesco creador de esta gran obra.

En el momento que la España nacional decide y gana so-

Cataluña al día

Los españoles residentes en
Cuba envían un mensaje
fraterno al Ejército
republicano

El Ministerio de Defensa D. Indalecio Prieto ha recibido un mensaje que envía el Frente Democrático Español de Cuba a los heroicos combatientes de la República española. Es un documento breve y expresivo en el que nuestros compatriotas residentes en la República antillana, reaccionando contra un ambiente dictatorial, alzándose contra una Prensa fascistoide que se complace en falsear los hechos de nuestra guerra para desorientar a la opinión, plantando cara a la fuerza plutocrática que representa una buena parte de la colonia española de la Habana, muestran su solidaridad con los combatientes republicanos y manifiestan su fe en el triunfo de la República. El documento es altamente satisfactorio no solo por los sentimientos que lo animan, sino también por el gesto de valor que supone expresar en aquel ambiente su identificación con las ideas que los luchadores del Ejército español defienden victoriosamente en los campos de batalla de la España ensangrentada.

La Prensa ha relatado el acto de la entrega de este Mensaje de los republicanos españoles residentes en Cuba. A nuestras manos ha llegado una copia de este documento, que vamos a reproducir para conocimiento y satisfacción de la democracia española. Dice así:

«Al Ejército del pueblo español.

Por conducto de Excmo. Sr D. Marceio Domingo, en viaje por Cuba para cumplir el altísimo deber patriótico de divulgar la razón y la verdad que asisten al pueblo español, en su lucha contra la agresión de fuera y la traición de dentro, los españoles de Cuba, representados, en su inmensa mayoría en las sociedades republicanas y socialistas de Frente Democrático español, enviamos al ejército que combate por una España nueva, digna, justa y hermana un saludo emocionado.

Saludamos al pueblo heroico, convertido en luchador por una causa sagrada, saludamos al pueblo en armas, que deja su vida en las trincheras para salvar el futuro. Saludamos al miliciano ya cubierto de gloria y al jefe leal guardador de honor del uniforme.

Desde lejos, desde muy lejos saludamos, con emoción, a la España que pelea y muere para que sus hijos encuentren un mañana más digno y a la Patria pueda cumplir su destino en la

En España, lo saben ya todas las beatas de la zona fascistoide.

Vease, pues, que lo más florido y granado de las tropas de Franco, no puede ni debe ir a misa, a diario ni semanalmente.

Pero —se dirá— el decreto será aplicado a los españoles.

Desde luego, no podrán cumplirlo quienes están en las trincheras montando guardia o en los acontecimientos cercanos a la primera línea. Y en cuanto a los demás, habrá que oír los comentarios del infeliz soldado a la fuerza al que se le paga —cuando se le paga— un haber misérrimo, a quien se alimenta mezquina y suciamente, a quien se tiene medio desnudo en pleno invierno, a quien se castiga por la falta más leve, a quien se aísla de los suyos que viven, si eso es vivid, sometidos a horrible yugo y a miseria afrentosa, cuando le ordenan cada mañana que antes de empezar su tarea diaria, llena de afanes, inquietudes, dolores y angustias y peligros, vaya a oír misa al aire libre o a la más próxima iglesia o capilla.

Desde luego, sus pensamientos, antes, en, y después de ella, serán, estamos seguros, lo menos religiosos posibles.

«¿La libertad de conciencia? Se le respetará al moro y al alemán y al italiano. Pero no al español. El español, para Franco y los suyos, no es un hombre, es un peria.

Piensen de lo que pensaba Yagüe, cuando le preguntó un subalterno si se fusilaba a unos prisioneros o se les alistaba en el Tercio.

—Que los alisten —dijo— al fin y al cabo, todo irve para carne...

Ya se convencerá de que se engañaba.

Arte y artistas

IDEAL

ESPECTACULO SHANGHAI

Ayer renovó todo su repertorio este espectáculo Shanghai que actúa en el Ideal, volviendo a triunfar las Hermanas Peñaez, con sus bailes; Canario del Alba con sus canciones; Mari Loren, Paquita Nuñez, Teresita Vargas, Muñiscot y su bella Botones, Jussep and Marak, Piruletz y Bertini.

Todos los artistas fueron ovacionados por el público que llenó por completo el amplio local de Ideal y con sus aplausos ha consolidado el éxito obtenido por este espectáculo el día de su presentación.

Hoy, y mañana, tarde y noche, continuará triunfando el espectáculo Shanghai.

Tribunales

TRIBUNAL POPULAR

Número dos

Ante el referido constituido en la Audiencia Provincial ha comparecido el procesado José Box Gascón, acusado como autor de un delito de tenencia ilícita de armas.

Actuó como Letrado defensor de procesado don Arturo Gadea. Próximo que después de negar los hechos solicitó de el Tribunal se dictase una sentencia absolutoria.

El Tribunal, de derecho vistas as con testaciones que por el Jurado se dieron al veredicto dictó sentencia absolutoria de conformidad con lo solicitado por el referido señor Gadea.

bre su suelo una importante batalla para el porvenir de Occidente, el mundo se inclina también ante la grandeza de Italia imperial y ante el genio de su Duce, iniciador de la cruzada. A Italia, a su Rey-Emperador y a su Duce, España envía con un saludo, el testimonio de su profunda amistad.

¿Cómo cree usted —después de leído el adulador mensaje— que es Franco?. Sencillamente así, tal y como está en el retrato; con la mano en la cadera y todo.

Consejo Municipal de Alicante

PADRON DE HABITANTES

Siendo preceptivo la renovación de Padrón de Habitantes cada cinco años y su rectificación anual con las inscripciones y eliminaciones que procedan, referidas al día 31 de Diciembre, por la oficina de Estadística Municipal se va a verificar la segunda rectificación del Padrón confeccionado en la misma fecha del año 1935.

Esta Presidencia espera de la colaboración ciudadana que en el documento mencionado se reflejen con a mayor exactitud las alteraciones producidas desde 1.º de Enero al 31 de Diciembre del año 1937, por Altas (nacimientos, los procedentes de otros Municipios que hayan fijado su residencia eventual o definitiva en Alicante y los que teniendo de años anteriores hubieran dejado de incluirse en el empadronamiento), Bajas (de función, ausencia definitiva, emigración, duplicidad, etc.). Cambios de Domicilio, y cualquier otra susceptible de modificación en la concepción padronal acudiendo aquellos a quienes afecte, al Negociado de Estadística de estas Casas Consistoriales durante los días 1 al 15 de Enero próximo a objeto de formular la oportunas reclamaciones.

Alicante 31 de Diciembre de 1937.— El Presidente, Santiago Martí.

Agrupación de Mujeres Antifascistas

La Agrupación de Mujeres Antifascistas hace un mes convocó a todas las Organizaciones y Partidos para organizar en Alicante la «Semana del Niño». Posteriormente y por el Ministerio de Instrucción Pública se formó una Comisión Nacional que recogiendo los anhelos de todos sería la encargada de llevar a cabo esta tarea. Ante esta iniciativa la Agrupación tomó el acuerdo de adherirse a esta representación Nacional y trasladar todo su trabajo al organismo de la Federación E. T. E. que asumía en la provincia la representación Nacional.

En el día de hoy han sido entregados por nuestra Agrupación las cantidades recaudadas para este fin que ascienden a la suma de 2938 pesetas.

El lunes publicaremos la relación de las entidades y personas que han contribuido a tan humanitaria labor.

El nuevo alcalde de Elche

En la reunión celebrada por el Consejo Municipal de Elche, ha sido elegido presidente del mismo Francisco García Alberola, antiguo y prestigioso socialista.

Partes de guerra y Notas del Ministerio de Defensa Nacional

A las nueve de anoche se rindieron el Jefe de la Plaza de Teruel, teniente coronel Rey d'Arcoud, y toda su gente, unos 1.500 hombres

La Cruz Roja Internacional que actúa en la zona facciosa de Teruel, solicita la evacuación de los heridos, niños, mujeres y ancianos. El ministro de Defensa accede a la petición, determinando la forma en que ha de efectuarse

Dos compañías de una de las brigadas navarras, se pasaron íntegras a nuestras filas

Las baterías de la Defensa Especial contra Aeronaves, de Teruel, han derribado en el curso de las operaciones ocho aparatos enemigos. La criminal aviación facciosa bombardea alevosamente Barcelona y Sagunto. En la última de dichas poblaciones nuestras baterías hundieron a uno de los aparatos asesinos en el mar, pereciendo ahogados todos sus tripulantes

Intensa y eficaz actuación, en la jornada de ayer, de nuestra gloriosa aviación

Ejército de tierra

Barcelona, (teléfono). — Comunicado de anoche:

LEVANTE. — Esta mañana se presentó a una de nuestras guardias, dentro de la plaza de Teruel, una comunicación escrita a lápiz incluso el membrete, que decía así:

«Cruz Roja Española. Teruel: El que suscribe, delegado presidente de este Comité local de la Cruz Roja Española, espera de su caballerosidad que atenderá al portador del mensaje que acompaña, garantizando su entrada y salida. Teruel, 7 de enero de 1938. Le asuda atentamente el delegado presidente, José Viñas.—Sr. Jefe de las fuerzas de la 84 Brigada mixta del Gobierno de la República.

El mensaje leído en el oficio que queda copiado decía así:

«Cruz Roja Española. Teruel: Las autoridades de la Cruz Roja Internacional proponen, en cumplimiento de un deber, al señor Mayor de la 84 Brigada mixta lo siguiente:

1.º Los heridos que se encuentren en el Hospital de la Asunción serán evacuados si así expresamente lo desean. Las autoridades gubernamentales se comprometerán a darles el tratamiento humanitario exigido por las leyes internacionales.

2.º Las mujeres, niños y ancianos que expresamente lo deseen serán igualmente evacuados, comprometiéndose las autoridades de las fuerzas del Gobierno a dejarlos marchar libremente a sus domicilios o darles pasaportes para el extranjero, si así lo desean.

El objeto de ambas medidas es alejar a la población no combatiente de las molestias de la lucha y evitar las deficiencias de asistencia a nuestros heridos.

En espera de que será debidamente atendida la petición que le hago, le queda muy agradecido, el presidente delegado, José Viñas. Teruel, 7 de enero de 1938.—Señor Mayor de la 84 Brigada mixta. Teruel.»

Tras una consulta telegráfica al ministro de Defensa Nacional, se contestó al mensaje en los siguientes términos:

«Se le accede a los deseos manifesta-

dos por el delegado de la Cruz Roja Internacional relativos a la evacuación de heridos, enfermos, mujeres, niños y ancianos, comunicando al jefe de las fuerzas rebeldes que la evacuación deberá hacerse exclusivamente por el acceso de edificio de la Plaza del Hospital y en grupos sucesivos no mayores de seis personas.

2.º Que durante la evacuación no se suspenderán las hostilidades más que en el sector donde circulen los evacuados, no habiendo, por lo tanto, tregua general.

3.º Deberá efectuarse en un plazo no mayor de dos horas a partir de las catorce de hoy.

4.º El itinerario a seguir por los evacuados lo fijará el jefe de las fuerzas leales al Gobierno de la República.

5.º Cualquier agresión que parta de los reductos facciosos será reprimida enérgicamente.

6.º Se rechaza la parte de la propuesta relativa a la marcha al extranjero.

Nuestro proceder con la población civil y los prisioneros y evacuados hasta ahora de Teruel, los solícitos cuidados que nuestros servicios sanitarios y de Asistencia Social prodigan a cuantos llegaron heridos, enfermos, o depauperados, son garantía de un comportamiento igual con quienes tan tardíamente han nde evacuar ahora la plaza. Los hechos demuestran el engaño de que os víctimas, y esperamos que a noble conducta y el valor de que os ha dado pruebas el Ejército popular español, os hará ver la esterilidad de vuestra absurda resistencia.

La propuesta de evacuación de no combatientes se os hizo ya antes de que pudiérais empezar a sufrir los horrores del asedio. Si la hubierais atendido, habrais evitado muchas víctimas inocentes. Aunque las leyes de la guerra nos relevan a acceder a vuestra propuesta, nuestros sentimientos humanitarios nos imponen el deber de no desoir.»

A las dos y media de la tarde y en virtud de haber quedado aceptada por nosotros la propuesta en los términos que quedan transcritos, empezó la evacuación, saliendo en los primeros momentos más de 500 personas, cuyo estado era lamentabilísimo. Algunos de

los evacuados sufrieron desmayos, víctimas de la inacción, y todos ellos pedían angustiosamente agua, pues sufrían las torturas de la sed.

El ministro de Defensa Nacional, es tímido inadmisiblemente la condición de que los evacuados que lo quisieran marcharan al Extranjero, pues, merced a tal procedimiento, serían muchos los responsables que así acudirían la acción de la Justicia.

OTRA NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Barcelona, (teléfono). — Las baterías de la Defensa Especial Contra Aeronaves que actúan en Teruel para proteger a nuestras tropas han derribado en el curso de las operaciones en aquel sector los siguientes aparatos enemigos:

Diciembre, Día 19, entre Campillo y Bezas, al NO. de Rubiales, un avión de bombardeo.

Día 21, entre los altos de Ceada y Caudet, dos de bombardeo.

Día 23, en los alrededores de Conclud, uno de bombardeo.

Enero, Día 1, entre Conclud y Altos de Ceada, dos cazas, y en la carretera de Teruel a Sagunto, otro de la misma clase.

Día 2, al NO. de Ceada, un caza.

Total de aparatos enemigos derribados por la D. E. C. A., ocho.

NUEVA NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Barcelona, (teléfono). — Poco después del anochecer un avión faccioso procedente de Palma de Mallorca arrojó varias bombas, la mayor parte de ellas incendiarias, sobre Barcelona produciendo pequeños incendios, que fueron rápidamente extinguidos, y causando algunas víctimas, fijando éstas hasta el momento de cerrar este parte en siete muertos y siete heridos.

Sobre Sagunto aparecieron a las 13'30 horas cinco aparatos enemigos, contra los cuales rompieron fuego nuestras baterías, observándose en seguida que uno de los aviones perdía altura y velocidad por haberse alcanzado los disparos. Poco después se le vió caer al mar, donde más tarde se recogió una puerta de cabina acribilada de impactos. El aparato se hundió con sus tripulantes.

Parte de guerra

Barcelona, (teléfono). — Operaciones desarrolladas durante el día de ayer en el exterior de Teruel.

Durante toda la tarde, y por haberse prorrogado el plazo de dos días que para la evacuación de enfermos, heridos, mujeres, niños y ancianos habíamos concedido, siguió saliendo de Teruel, incluso muchos heridos.

A las nueve de la noche se rindió el jefe de la plaza, teniente coronel Rey Dimucom, y mil quinientas personas, en gran parte combatientes, con él se hallaban dentro del hospital. Subsisten en la ciudad algunos rebeldes, cuya rendición esperamos muy próxima.

A media mañana el enemigo intentó un ataque en lo altos de Ceada, que fue rechazado de modo completo. Posteriormente el ataque en el mismo lugar la tarde, y también se rechazó.

En la parte del llano el enemigo tendió avanzar protegido por su artillería y sus aviones, pero tampoco logró ganar un metro de terreno. Cambio nuestra ofensiva en el sector de la Muela de Teruel, ofensiva que guiada también hoy con mucho éxito nos sirvió para ganar excelentes posiciones en dirección a la Muela y hasta la cota 1.011. Nuestro avance consistió en que dos compañías de una de las brigadas navarras, tan predilectas Mando faccioso, se pasasen íntegramente a nuestras filas, siendo el número de hombres que se nos rindieron tan brillante resultado cooperó de manera eficazísima nuestra aviación.

Barcelona, (teléfono). — Comunicado de anoche:

Fuerzas del aire

A las 8'30, una veintena de aparatos de gran bombardeo, protegidos por cuadrillas de caza, actuaron intensamente sobre el aeródromo de Calatayud y este pueblo. También bombardearon Calatayud.

A las 9'15, y en servicio de cooperación a las operaciones de guerra que se realizan en el frente de Teruel, una escuadrilla bombardeó la barriada de La Guea. Luego, otras tres lo verificaron sobre las baterías enemigas de plazas a lo largo de La Rambla de San Blas. Se les hizo intensísimo fuego antiaéreo, a consecuencia del cual fueron derribados dos aparatos, cuyos tripulantes se lanzaron en paracaídas resultando uno muerto y otro herido. Una escuadrilla ametralló a la misma hora las posiciones enemigas de la Muela de Teruel.

Desde las 12'10 hasta las 14, cuarenta aparatos de caza ametrallaron de posiciones enemigas y los caminos de este de Ceada.

AMPLIACION DEL PARTE DE GUERRA

Barcelona, (teléfono). — La zona dentro de la ciudad no se interrumpió más que en la zona señalada para la evacuación, donde ésta continuó cesar toda la tarde, pues se prorrogó indefinidamente el plazo de dos días que se había concedido.

El general Rojo, que se había trasladado a la plaza para resolver las dificultades que surgiesen de la recolección de tanta gente, refirió sus impresiones al ministro de Defensa en los siguientes términos:

—La evacuación que he presenciado constituye una tragedia inmensa. La gente sale materialmente extenuada, todos se puede considerar como enfermos. Nuestras tropas acogen cariñosamente a los evacuados. El teniente coronel Ibarrola autorizó uno de los médicos militares que se

ULTIMA HORA

LA ILICITANA

MOLINA HERMANOS

De Alicante, Valencia, Vall de Uxó
Castellón, Zaragoza, Barcelona y
pueblos limítrofes
AGENCIAS

Valencia, Pelayo 81-Teléfono 18822
Alicante, Joaquín Costa 35-Tel. 2142

Vicente Seva

ODONTOLOGO

Enfermedades Boca y Dientes

Rayos X - Diatermia

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8
San Vicente, 71, 1.º Alicante

DOCTOR

Roque Ruiz Olmos

Ex-médico asistente de los Dispensarios Antituberculosos del Distrito del Hospital de Madrid, del municipal de Stettin y del de Charlotenburg, de Berlín; y del Hospital para tuberculosos Waldhaus-Charlottenburg en Sommerfeld Ostthavelland (Alemania)

Corazón y Pulmones - Rayos X
Electrocardiografía
Avenida Dr. Gadea, 3, 1.º, Tel. 2354
Consulta de 11 1/2 a 1 1/2 y de 3 a 6

DOCTOR

ESPUGH VIDAL

del Hospital Provincial
NARIZ-GARGANTA-OIDOS
Plaza del 14 de Abril, 10, 1.º
Frente a la estatua de Maisonnave
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

...ían en un grupo de heridos a volver a recoger facciosos, para informar a quienes allí quedaban del nobilísimo comportamiento del Ejército republicano.

A las seis de la tarde, el número de evacuados pasaba de 2.000.

Minutos antes de las nueve de la noche, el teniente coronel Rey d'Arcoud, que asumía la jefatura de los facciosos en la plaza, pidió comunicación telefónica con el jefe del Ejército de Levante, general Hernández Sarabia, a quien ofreció su rendición y la de las tropas por él mandadas. Como el general republicano y el jefe faccioso se entendiesen deficientemente por teléfono, Hernández Sarabia autorizó a Rey d'Arcoud a trasladarse al Cuartel general del Cuerpo 22, a fin de comunicarse con más facilidad por tele-tipo. En tanto, el general Rojo daba cuenta por teléfono al ministro de Defensa Nacional, pidiéndole órdenes sobre las condiciones a que debía ajustarse la rendición ofrecida.

Cuando el ministro comenzaba a dictarla, el general Rojo participó lo siguiente:

Mientras nosotros habíamos, lo ha hecho Hernández Sarabia con Rey d'Arcoud, quien desde luego se ha rendido con toda su gente, que suman un total de 1.500 hombres, entre combatientes y personas civiles. Son los que estaban en el Hospital, excluyendo el foco rebelde de Santa Clara, sobre el cual d'Arcoud estaba sin jurisdicción, porque desde el día 23 estaban aislados los dos núcleos y no sabían si quien ejercía el mando en el otro respondería a su requerimiento.

Seguidamente el general Sarabia comunicó al ministro lo que sigue:

Cuando estaban en el Hospital al mando del teniente coronel Rey d'Arcoud se han rendido a discreción, fiados en mi palabra de que el Ejército republicano respeta a los prisioneros, atiende a los heridos y enfermos, asiste a la población civil y garantiza las vidas de todos dentro de las leyes de la República.

El ministro de Defensa Nacional con testó al general Hernández Sarabia con estas palabras:

—Aunque las condiciones establecidas verbalmente por usted ofrecieron alguna discrepancia con respecto a las que yo iba a formular, las acepto plenamente como si fueran mías. Ahora bien, el jefe del Ejército de Levante ha dado su palabra de honor y es preciso que todas las voluntades se concuerden en el cumplimiento de la palabra empeñada, asegurando a toda costa a los prisioneros contra cualquier acto de violencia y tomándose cuantas medidas sean indispensables para que el compromiso sea riguroso y exactamente cumplido.

El jefe del Gobierno, que concurría en la última parte de esta conferencia telefónica dictó el siguiente mensaje: Mi cordial enhorabuena a los generales Rojo y Hernández Sarabia, y al Ejército de Levante. Suscribo lo dicho por el ministro de Defensa, y espero que se adoptarán todas las medidas para que los prisioneros sean tratados con consideración, y los heridos y enfermos adecuadamente atendidos.

Por orden del ministro de Defensa Nacional sale a media noche para Teruel el inspector general de los servicios Sanitarios de Ejército de Tierra, doctor Bejarano, y varios médicos más, a fin de organizar la hospitalización de heridos y enfermos.

El ministro de la Gobernación dispuso que de Valencia se trasladaran a Teruel tres compañías de guardias de Asalto que, libres de los apasiona-

INTERESANTES DECLARACIONES DE LOS DIPUTADOS LABORISTAS QUE VISITAN LA ESPAÑA REPUBLICANA

Valencia. — Los diputados laboristas británicos han salido a las diez de la mañana con dirección a Madrid. Antes recorrieron parte de la ciudad de Valencia y elogiaron la solidez de la construcción de los refugios contra bombardeos aéreos.

A preguntas de un redactor de la Agencia Febus el diputado Strauss jefe de la expedición dijo: Aunque llevo poco tiempo en territorio español es ya lo suficiente para observar que existe orden en la retaguardia y organización y disciplina en las fuerzas armadas. En la Academia de Clases de Carabineros he podido ver la magnífica labor que allí se realiza para una preparación eficiente de los alumnos desde el punto de vista militar.

Al hablar de nuestra victoria en Teruel dijo: Los elementos conservadores ingleses creyeron al principio en el triunfo indiscutible de los rebeldes, no así los trabajadores que han tenido siempre fe en el triunfo de la democracia. La victoria de Teruel ha causado una verdadera revolución en los espíritus, y la verdad se va abriendo paso. Ahora se vislumbra claramente la victoria del Gobierno y nosotros trabajaremos dentro y fuera del Parlamento para que se restablezca a libe-rtad de comercio con España para que el triunfo se aproxime y la victoria sea positiva.

Considero ahora más que nunca, terminó diciendo el diputado laborista inglés, es esencial la unidad de todas las fuerzas antifascistas en una acción conjunta, solidaria y cordial.

DEL FRENTE DE ANDALUCIA

Valencia. Ejército de Andalucía. — A calmado el temporal de nieve mejorando levemente la temperatura.

Las actividades en los frentes andaluces se han reducido a los acostumbrados diálogos de cañón y fusilería sin consecuencias para nosotros.

La desmoralización en las filas enemigas se acentúa demostrándolo el hecho de haberse pasado hoy a nuestras filas por un sector del frente de Jaen un suboficial, un sargento y dos soldados.

Por Granada llegaron un hombre y una mujer.

DEL FRENTE DEL CENTRO

Valencia. — Por el frente de la Provincia de Guadalupe se ha presen-

... mientos de la lucha, se encarguen de custodiar a los prisioneros.

El ministro de Defensa Nacional telegrafió al comandante militar de Valencia ordenándole la inmediata habilitación de edificios como hospitales provisionales.

Las noticias de medianoche dicen que en Teruel se verifica con todo orden la salida de la gente que había en el redujo del Hospital, realizándose esta operación bajo la vigilancia de fuerzas de Asalto. La cifra total de personas que había en aquel redujo, combatientes o no, oscila entre los 1000 y los 12000. De Santa Clara se han evadido 30 soldados, incluso los que montaban la guardia.

La actitud de nuestras tropas hacia los prisioneros es de respeto y de comiseración.

tado en nuestras filas un pelotón con puesto por un sargento, un cabo y 15 soldados facciosos.

Han manifestado que en la zona rebelde los acontecimientos de estos días en el frente de Teruel han causado verdadera orpasa y desconcierto pues se ignoraba que las tropas republicanas tuvieran potencia bastante para conquistar una capital de tal importancia estratégica y tan bien defendida.

Manifestaron que el número de bajas que está sufriendo el enemigo en el frente de Levante es evadísimo.

En los frentes cercanos a Madrid hubo tranquilidad. En el del Jarama continúa la inactividad.

Nuestras fuerzas se dedicaron esta madrugada a trabajos de fortificación.

Ayer el ministro de Instrucción Pública recorrió algunos frentes inmediatos a la capital. Estuvo en el Cuartel General de la División que manda Cipriano Mera y acompañado de este visitó las trincheras y los parapetos.

EN LOS MEDIOS IZQUIERDISTAS DE PARIS HA PRODUCIDO ENORME ENTUSIASMO LOS TIEMPOS DEL EJERCITO POPULAR EN TERUEL

Paris. — Las noticias llegadas anoche y en la pasada madrugada del Frente de Teruel han provocado enorme entusiasmo en los medios izquierdistas y una gran reacción en la opinión francesa.

Las Agencias han transmitido a pesar de su extensión integramente los partes de anoche del Ministerio de Defensa Nacional.

DETENCION DE ESTAFADORES INTERNACIONALES

Barcelona. — La policía ha detenido a los estafadores internacionales Juan Saraña, José Herráiz y Arturo Duart.

En sus domicilios fueron hallados documentos de interés ficheros salvoconductos y avales falsificados para especular con artículo de primera necesidad.

EL ABASTECIMIENTO DE CATALUNA

Barcelona. — Mañana es responsable que aparezca en la Gaceta y en el Diario Oficial de la Generalidad un Decreto confirmando a la Dirección general de Abastecimiento la facultad de abastecer a Cataluña.

DE LA «GACETA»

Barcelona. — La «Gaceta» publica una orden de Hacienda fijando el plazo de un mes para retirar de la circulación todas las acciones de valor bancario o moneda que no hayan sido hechos por el Tesoro público o por el Banco de España.

Transcurrido dicho plazo los Bancos y Banqueros, Cajas de Ahorros establecimientos de crédito y toda cla-

sede emesas y casas de comercio que tengan en su poder billete o moneda no podrán entregarnos ni en cambio ni en pago.

El incumplimiento de esta disposición dará lugar a la imposición de una multa de cinco a diez veces el importe de la infracción sin perjuicio de ordenar la clausura del establecimiento en que tuviere lugar la diferencia entre la cantidad nominal emitida y la satisfecha quedará en beneficio del tesoro público.

Por otro decreto se dispone que los Ayuntamientos que el día 31 de Diciembre de 1937 no tuvieron formados y aprobados sus presupuestos de gastos e ingresos para el ejercicio de 1938 prorrogarán los que estuvieren en vigor el año precedente.

También inserta una orden prohibiendo a las industrias incautadas o intervenidas oficialmente la exposición de letreros o rótulos que no sean oficiales autorizados por el Ministerio de Hacienda.

En el Brasil ha sido autorizada la reapertura de las Logias Masónicas

Río de Janeiro. — Ha sido autorizada la reapertura de las Logias Masóni

El alojamiento de los presos de Teruel

Barcelona. — El Ministro de Justicia ha manifestado a los periodistas que se está ocupando con gran actividad del alojamiento y abastecimiento de los dos mil presos procedentes de Teruel los cuales quedarán instalados en algunos establecimientos penitenciarios.

Lea Vd. El Luchador

Almacenes "El Aguila" Colectivizados

ALTAMIRA, 2.—ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, corbatería, quantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, caballero y niños.

Sección de Sastrería a medida

Corte elegante y confección esmerada

¡Precios mínimos y calidades máximas!

Visita nuestros talleres socializados de

Sastrería núm. 1.—López Torregrosa, 15, tienda.

» » 2.—Alberola Romero, 2, entresuelo (esquina Altamira)

» » 3.—Manuel Azaña, 8, tienda

» » 4.—Sagasta, 21, entresuelo

C. N. T.

y encontraréis buenos y económicos géneros en trajes y gabanes, como asimismo hechuras y confecciones inmejorables.

El abastecimiento de leche

Al Consejero de Abastos con todo afecto.

La dedicatoria de este artículo, no son unas palabras falsas, precursoras de una lanzada, semejanza de las finitas que preceden a la estocada mortal; son por el contrario nuncio, de la cordialidad y ayuda que debe existir, entre todos los que con mayor o menor fortuna, luchamos y sufrimos por la causa del pueblo.

Hace quince días presenté en el Ayuntamiento desde la Tribuna Pública una reclamación sobre la distribución de leche en nuestra Ciudad, analizando los defectos que en ella se observaban e iniciando su posible solución. Terminaba mi escrito diciendo que la solución del problema era como todo cuestión de método pero esencialmente cuestión de energía perseverante por parte de las autoridades municipales.

La prensa local, comentó favorablemente mi intervención; los particulares y concejales, en su mayoría también, pero el problema sigue en pie si solución alguna y solamente ayer, ante un ruego de un concejal, se indicó que el problema sigue en estudio... estudio que no sabemos cuando estará en prácticas y que por perfecto que sea fracasará, sino se hace cumplir con mano fuerte, el sistema que se aplique.

Considerando por mi parte, lo fácil que es criticar la labor de los demás, pero lo difícil que es ejecutar obra alguna, conocedor de las manifestaciones que el Consejero de Abastos hizo sobre las dificultades que tenía este problema, consciente de mis palabras y con mi firma al pie de este escrito, yo me efrezco al citado Consejero por si quiere nombrarme mandatario para la solución de este problema.

Yo me comprometo a resolverlo, en el plazo de quince días, si la autoridad no me es regateada; que se preparen a trabajar los médicos municipales y auxiliares que se designen, para hacer visitas domiciliarias y ver el destino que se da a la leche que se adquiere. Que se preparen a trabajar los veterinarios municipales y particulares, lo mismo en sus análisis habituales que en análisis rápidos al mismo tiempo de ser distribuidos, con objeto de evitar que se venda la mercancía adulterada, y por último que vayan reservándose algunas plazas en el Reformatorio tanto para los que piden recetas falsas, como para los médicos que las dan o no recogen las que debían recoger al cesar la enfermedad.

Como los jugadores de envite, me juego en este momento el resto; si triunfo habré sentado una manera y una forma de actuar en estos problemas y si fracaso yo, mismo, ausentándome de esta Ciudad a la que quiero tanto, me aplicaré el castigo que mi osadía merece.

Todo menos aplazar el problema, ya que una cuestión tan vital y tan trascendental, merece algo más, que un simple ruego y una contestación a él indicando que el problema está en estudio.

Luis LASSA VEGA

Alicante 7 de Enero 1933.

EL cine

«EL REY DEL BROADWAY» EN EL CENTRAL CINEMA

Carl Leamle presentó ayer en el Central Cinema «El Rey del Broadway», película interpretada por Edmund Lowe y Dorothy Page.

La belleza y la gracia de Dorothy Page triunfa una vez más en «El Rey del Broadway», film en el que se le presentan varias ocasiones para lucir su linda voz.

Edmund Lowe, acertado como siempre en su interpretación de el King Salomón, personaje central de la película, montador y dueño a medios del famoso cabaret «El Palacio de Salomón».

No faltan tampoco en la película los gangsters, que como en la inmensa mayoría de los films de este género pululan por Broadway donde están en su elemento, y la millonaria original que con su intervención enreda un poco la trama del film, pero que últimamente salva la situación de los enamorados con la fuerza de sus millones, triunfando el amor.

En fin, una película que aunque poco original logra distraer al público. Esto es un mérito que no se le puede negar a la Universal.

Completó el programa del Central Cinema una película cómica de la Radio Films, titulada «Se desea un violón».

Hoy y mañana se seguirá el programa en el Central Cinema.

Comité Ejecutivo Municipal del Partido Unión Republicana de Alicante CONVOCATORIA

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 18 se convoca Junta General Ordinaria, con arreglo al artículo 16 de los Estatutos Generales del Partido, que tendrá lugar en Alicante en el domicilio social de U. R. (P. de Casalar n.º 5 1.º) el día 9 a las 10 de la mañana, con sujeción a lo siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura de la Memoria de Secretaría.
- 3.º Elección y constitución de la Mesa de elección.
- 4.º Elección de nuevo Comité Ejecutivo Municipal.
- 5.º Designación de un representante de la Junta Municipal para la Asamblea Provincial.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Rogamos encarecidamente a todos

Aviso a las viudas y huérfanos de carabineros de la Comandancia de Alicante

El día 9 del mes actual se celebrará en la Comandancia de Carabineros de Alicante, sita en Manuel Azafra, 68, la semana del niño, invitándose a tal fin a todas las viudas o familiares del personal de Carabineros residentes en esta localidad para que acudan con sus huérfanos, a las once horas de día citado, a dicha Comandancia, donde estos recibirán obsequio consistentes en ropas, juguetes y turrón.

Alicante 7 de Enero de 1933.—El Delegado, P. A.

Consejería Local de Inspección Provincial Veterinaria Abastos

BACALAO

En los días que se indican y conforme al detalle que se enumera, se procederá al racionamiento de bacalao a todo el público en general. Dicho racionamiento será de CUEN GRAMOS por persona, siendo su precio de 310 pesetas kilo, efectuándose la venta del mismo en todas las paradas de salazón del Mercado Central. Será requisito indispensable la presentación de la tarjeta del pan conjuntamente con la de comestibles.

Los comerciantes vienen obligados, unavez servida la tarjeta de racionamiento, a cortar o inutilizar, el cupón número 17 de la hoja del bacalao.

Para evitar las aglomeraciones de público que en el local del Mercado Central se pudiera producir, se procederá a la venta de bacalao por los distritos y en los días que se citan a continuación:

LUNES. — Distritos Primero y Segundo.

MARTES. — Distritos Tercero y Cuarto.

MIÉRCOLES. — Distritos Quinto y Sexto.

JUEVES. — Distritos Séptimo y Octavo.

La hora de venta será a partir de las OCHO de la mañana.

Vista la necesidad de proceder al racionamiento de la carne de equino, a partir de hoy sábado se efectuará la venta de la misma conforme a las normas que mas abajo se dan, (en cuanto a la cantidad) y empezando por el distrito primero se seguirá el sistema llamado de circunvalación. En las pizarras del Mercado Central se irá anunciando oportunamente los distritos que hayan de irse racionando para conocimiento del público.

Las cantidades a servir de este artículo serán ateniéndose a la escala siguiente:

De una a cuatro raciones medio kilo.

De cinco a siete raciones tres cuartos de kilo.

De ocho en adelante, un kilo.

Alicante 7 enero 1933.—El Presidente, Estevan.

DE INTERES PARA EL PUBLICO EN GENERAL

Se hace saber a todos los ciudadanos que por diferentes causas no hayan sacado la tarjeta de racionamiento de pan para el año en curso, que durante los días 6, 7, y 8 de mes en curso y horas de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde, en los Bajos de la casa Consistorial, se efectuará la entrega de la misma, mediante presentación de tarjeta de racionamiento de pan y comestible del año pasado, requisito indispensable sin el cual no se podrá hacer reclamación alguna para la adquisición de la mencionada tarjeta.

Se hace saber, asimismo, que este es el último plazo que esta Consejería Local de Abastos da para la retirada de las tarjetas, pasando el cual y bajo ningún motivo se tendrá derecho a alguno a reclamar y por lo tanto se verán privados los ciudadanos que se encontraran en este caso de la mencionada tarjeta durante todo el año.

Por tanto se ruega al público acuda en los días citados, en evitación de los trastornos que la no retirada de la tarjeta del pan en los días que se indica les podría traer.

Alicante, 5 enero 1933. El Presidente

Dispuesto por Orden Ministerial de 3 de los corrientes («Gaceta» del 4), que la intervención y distribución de piensos en territorio lea, sea efectuada por la Dirección General de Ganadería e Industrias Pecuarias, y ordenado por dicho Organismo, que, en cuanto a la provincia de Alicante, dicha distribución sea intervenida por esta Inspección Veterinaria, se pone en conocimiento de los interesados, que la distribución mencionada estará sujeta a las normas siguientes:

Primera. Por los Consejos Municipales y entidades ganaderas legalmente constituidas, se solicitará de la Inspección Provincial Veterinaria (Avenida de Soto, 12, primero, letra A), autorización para la retirada de las cantidades de piensos necesarios a la localidad o entidad peticionaria.

Segunda. La petición de piensos (que solo podrá ser formulada por los organismos auidos), expresará los siguientes extremos: Nombre y personalidad del peticionario, clase y cantidad de piensos necesarios para un mes y estación ferroviaria de destino. Cuando el peticionario disponga de medios de transporte para efectuar este desde las zonas de origen la de destino, consrará dicha particularidad al objeto de concederle autorización especial para la retirada de los piensos en las designaciones.

Tercera. Las repetidas peticiones consignarán las necesidades locales o de la entidad, para el plazo de un mes que se indica, con arreglo al censo ganadero del peticionario, evitándose en todos los casos la duplicidad de demandas par un mismo ganado. A tal objeto se procederá a confeccionar el censo ganadero local, conforme a las instrucciones que oportunamente serán comunicadas por esta Inspección.

Alicante 7 de Enero de 1933.—El Inspector Provincial Veterinario, T. Vina cejos.

Círculo de Izquierda Republicana

Belanda, 80 Alicante

Por acuerdo recaído en sesión celebrada por esta Junta directiva el día 3 del corriente, y en cumplimiento del Título V. Art. 21 de nuestro Reglamento en vigor, se convoca a todos los afiliados a este Círculo a Junta General Ordinaria, que se celebrará en nuestro domicilio social, el día 9 del corriente, a las 10:30 horas y media hora después en segunda convocatoria, para tratar del siguiente.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del Acta de la Asamblea General anterior.
- 2.º Gestión de la directiva y dar a conocer el Estado de Cuentas para su aprobación.
- 3.º Elección de cargos directivos para la mitad de la Junta, que cesa reglamentariamente y elección también del resto de dichos cargos por dimisión de los mismos a petición propia.
- 4.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Por los asuntos a tratar, se les ruega su puntual asistencia.

Alicante, 6 de Enero de 1933

El Secretario

Luis Campos

Lea Vd. EL LUCHADOR

NECROLOGIA

Mañana 9 de Enero, primer aniversario, de la muerte de Pepito Narro Gimenez, dediquemos un recuerdo al simpático niño, que en paz canse.

—SE DESEA a quiliar piso amueblado o algún chalet en las cercanías de esta población. Dirigirse al Apartado 251. Alicante.

IDEAL CINEMA

Gran éxito Shanghai, grandes éxitos. Campos presenta un magnífico conjunto artístico. Encuentranas Feáez, Canario del Alba, ri Loren, Paquita Núñez, Teresita Gas, Muniscot y su bella Botones, sepus And Makart, Piru, etz y B...

Agrupación Social

Se convoca a la Junta General Ordinaria que tendrá lugar el día 9 del corriente a las diez de mañana en su domicilio social, C/da Hernández, 39, con el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación del acta de cuentas.
- 3.º Correspondencia.
- 4.º Gestiones del Comité.
- 5.º Añas y bajas.
- 6.º Gestiones de la minería.
- 7.º Elección de los cargos vacantes: Secretario General, Secretario de Cuentas, Secretario Militar y Secretario Administrativo.
- 8.º Ruegos y Preguntas.

Alicante 6 de Enero de 1933

El Secretario

Carteler DEL S. U. E. P. C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY SALON CENTRAL

Estreno de la producción Universal, EL REY DEL BROADWAY por Edmud Low y Dorothy Page MONUMENTAL La grandiosa película sentida Fox en español

REBELDE

por la pequeña Shirley Temple, Bo'es y Jack Hoit

SALON ESPAÑA

Dos colosales películas. RECIENT CASADOS por Janet Gaynor y Charles Farrell

ESCLAVITUD

por Doorothy Jordan

TEATRO NUEVO

La deliciosa comedia moderna por Bro's

CALAMIDAD CON SUERTE

por George Ariss

Todos en función permanente de las 5 de la tarde. Orquesta Intermedios!

Salón Almagro CALLISTA TELEFONO 1359 - MAYOR, 14